



**Ministère des Affaires étrangère, de la Coopération et des Mauritaniens de  
l'Extérieur**

**Allocution**

**De Son Excellence Monsieur Mohamed Salem OULD MERZOUG,  
Ministre des Affaires étrangères, de la Coopération et des Mauritaniens de  
l'Extérieur à l'occasion de la session ordinaire du Conseil Exécutif**

**Accra, 18-19 juillet 2024**

**Excellence Shirley Ayorkor Botchwey, Ministre des Affaires étrangères et de l'Intégration régionale, de la République du Ghana,**  
**Excellences les Ministres, membres du Conseil Exécutif,**  
**Excellence Monsieur Moussa Faki Mahamat, Président de la Commission de l'UA,**  
**Excellence Madame la Vice-Présidente de la Commission,**  
**Excellence Monsieur Claver Gatete Secrétaire exécutif de la Commission économique pour l'Afrique,**  
**Excellences les représentants des Communautés Economiques Régionales et des Mécanismes Régionaux,**  
**Excellences Mesdames et Messieurs les Commissaires,**  
**Mesdames et Messieurs,**  
**Honorables participants,**

Je voudrais, tout d'abord, remercier la République sœur du Ghana, son gouvernement et son peuple, pour l'accueil chaleureux et l'hospitalité légendaire, dont nous avons été l'objet, depuis notre arrivée dans cette belle d'Accra.

J'aimerais, par la suite, saluer le niveau d'organisation, à travers la prise de toutes les dispositions nécessaires afin d'assurer le succès des travaux de notre présente session.

Je souhaiterais, également, adresser mes vives félicitations à son excellence, Moussa Faki Mohamat, et à l'ensemble de son équipe, pour la qualité du travail accompli dans la gestion de notre organisation, notamment à travers la mise en œuvre de nos décisions, lui permettant ainsi d'aller, toujours, de l'avant.

Je ne manquerais pas, ici, d'oublier les précieux efforts, qui ont été entrepris, par le comité des représentants permanents ; et qui ont contribué, considérablement, à l'excellente préparation de ces assises.

Permettez-moi, ici, de vous transmettre les salutations de son Excellence, le Président de la République Islamique de Mauritanie, Président de l'Union Africain, ainsi que ses meilleurs vœux de succès et de réussite pour les travaux de la présente session.

**Excellences,**

## **Mesdames, Messieurs,**

La tenue de cette quarante-cinquième session ordinaire du Conseil exécutif intervient à un moment crucial du parcours de notre organisation, où la première décennie dont le plan est inscrit, dans le cadre de l'agenda 2063, vient de s'achever avec un bilan relativement satisfaisant, à cause d'un contexte international marqué par une conjugaison de fléaux, dont notamment la pandémie de Covid19, la crise russo-ukrainienne, les catastrophes climatiques et leurs répercussions économiques, sociales et sécuritaires.

C'est pourquoi nous devons redoubler d'efforts à l'entame de ce deuxième plan décennal afin de combler le retard accusé lors de la première phase. Atteindre un tel objectif constitue, certes, un défi majeur mais avec notre engagement et notre dévouement, avec l'accompagnement de nos différents partenaires régionaux et internationaux, nous sommes en mesure de relever ce défi.

J'aimerais, dans ce cadre, qu'il nous soit permis de saluer les perspectives prometteuses qu'a ouvertes la participation de notre organisation au Sommet du G7, au sommet Afrique-Corée, ainsi que les préparations, en cours pour le sommet du G20, dont notre organisation est désormais membre à part entière.

Ces perspectives, ainsi que les résultats du Sommet de Nairobi sur les engrais et la santé des sols et les travaux du Conseil Exécutif (notamment la session extraordinaire du mois de mars dernier, qui a permis de lancer le processus de...), constituent un indicateur de performance, on ne peut plus tangible, en matière d'engagement, susceptible de constituer, pour notre continent, la meilleure entame pour cette nouvelle décennie.

Ainsi, saurions-nous faire de notre continent, dans une époque aux prises de toutes formes de troubles, un havre de paix, de stabilité, de complémentarité mutuelle, de prospérité. Ainsi, saurions-nous par-delà rebâtir notre continent un nouveau socle solide, résolument fortifié de son authenticité, de son identité civilisationnelle.

Ainsi, saurions-nous en faire un modèle unique, en matière de bonne gouvernance, de respect des droits humains, aspirant, à l'échelle mondiale, de jouer pleinement le

rôle, qui est le sien, au service de l'humanité tout entière et des grandes questions de l'heure.

Ainsi, franchissons-nous, au cours des travaux et décisions que nous allons prendre à l'issue de notre rencontre, aujourd'hui, des pas décisifs vers notre ambition partagée, qu'est la construction de l'édifice africain que nous lui avions tant espéré.

Permettez-moi de rappeler, ici, que parmi les décisions et résolutions que nous devrions adopter, à l'issue de nos travaux, figurent, en tête, l'approbation de l'agence humanitaire africaine, le centre d'excellence pour les marchés globaux africains ainsi que leurs budgets, et la situation du Fonds africain pour la paix.

Il importe, enfin, de permettre, avec une célérité sans faille, à ces institutions de commencer, dès à présent, à faire face aux questions et crises humanitaires, engendrées par les flux migratoires, les changements climatiques et les conflits armés, qui prolifèrent dans toutes les contrées de notre continent, et qui hypothèquent de manière préoccupante toute forme de stabilité et de paix, indispensables pour tout développement.

Sur ce je déclare ouvert les travaux de notre réunion.

Je vous remercie

Mohamed Salem Ould Merzoug